

- Réservé aux

Abonnés

Proville : Monique Demeestere-Balis, l'art dans toute sa splendeur

C'est une première : la salle des cérémonies de la mairie de Proville accueille jusqu'au 30 juillet une exposition des œuvres d'une artiste de la commune, Monique Demeestere-Balis. Rencontre.

S. P.

| Publié le 11/05/2021



Monique Demeestere-Balis, dans la salle des cérémonies devenue hall d'exposition de son art jusqu'au 30 juillet. Photo C. LEFEBVRE - VDN

Elle a toujours aimé le dessin et les activités manuelles. Elle a l'esprit créatif et de l'imagination à revendre. Depuis 2018, Monique Demeestere-Balis peint avec passion et succès. Elle en narre, avec un petit sourire, la genèse, au détour d'une anecdote. « *Un jour, mon mari [Raphaël] avait acheté un tableau tellement laid que je lui ai dit : "Je vais t'en faire un comme ça tous les jours !" J'étais attirée par l'abstrait, j'ai regardé quelques vidéos des peintres Anthony Chambaud et John Beckley, leurs techniques. J'ai acheté du matériel et je me suis lancée.* »

Son époux ne lui en a pas voulu. Au contraire. Il a participé à l'installation, dans la salle des cérémonies de la mairie de Proville, de l'actuelle exposition de quatre-vingts œuvres – une première dans ce lieu – et particulièrement du coin réservé aux enfants « *pour leur faire découvrir l'art* », précise Raphaël Demeestere.

« Mystique »

Le style de la peinture ? « *Mystique* », répond l'artiste. « *Avec des messages de l'au-delà dans beaucoup de mes tableaux* », précise-t-elle. Puisé de son inspiration. De ce qu'elle voit, entend ou lit, de ses rencontres ou de ses découvertes. Les peintures d'Alain Godon par exemple, qu'elle avait pu admirer au musée Matisse du Cateau-Cambrésis en 2018. Dans ses toiles, pas de thème particulier, mais de l'intuition, beaucoup d'intuition. Elle y exprime un ressenti, une sensation. Quand elle commence un tableau, Monique Demeestere-Balis ne sait pas où l'art va l'emmener. Le rouge domine, les animaux y tiennent une bonne place (elle a peint pour aider les refuges), l'humain également. L'artiste peint au gré de son imagination, mais rien n'est jamais anodin. Le mystère de l'art.

Exposition visible à la mairie de Proville, de 14 h à 17 h du lundi au vendredi. Port du masque obligatoire.

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) : [Institutions régionales \(/tags/institutions-regionales\)](#) | [Peinture \(/tags/peinture\)](#) | [Cambrai \(59400, Nord\) \(/region/cambrai-et-ses-environs/cambrai\)](#)

Profitez des avantages de l'offre Premium dès 1€

S'abonner dès 1€
(<https://lavoixdunord-espace-abonnement.lavoix.com/premium-1-euro>)

- Accès à tous les articles en illimité.
- Le journal numérique tous les matins dès 6h.
- Confort de lecture, pratique publicitaire responsable.
- Des avantages exclusifs avec le Club Abonnés : jeux et invitations à des événements.
- Abonnement sans engagement, annulable à tout moment.